
ATA DA 71ª REUNIÃO DA COMISSÃO PRÓPRIA DE AVALIAÇÃO – CPA  1 

 UNIVERSIDADE SANTA CECILIA - UNISANTA 2 

   Aos dezoito dias do mês de agosto de 2023 às 9h00, reuniram-se de modo remoto em 3 
reunião ordinária os membros da CPA pela plataforma Teams no link do grupo CPA os 4 
membros: Prof. Dr. Fabio Giordano (Presidente da CPA), a representante operacional da 5 
CPA - Núcleo de Avaliação Institucional (NAI): Profa. Maria Cristina da Silva; o bibliotecário 6 
chefe Sr. Rafael Micco Jr.; Prof. Claudio Ferreira de Carvalho (representando o Ensino a 7 
Distância); Profa. Ms. Nilene Janini de Oliveira Seixas de Freitas (representando a área de 8 
exatas e engenharias); Sra. Simone Lopes (representando o segmento de secretarias e 9 
protocolo); Biólogo Alessandro (representando o corpo técnico dos laboratórios); Vitória 10 
Torquarto (representante discente de curso presencial Noturno); Sr. Cássio Araújo 11 
(representando o departamento administrativo para limpeza, manutenção e setor de 12 
audiovisual). Pela comunidade externa participaram os nossos dois membros, Dr. Valério 13 
e a Engenheira Bruna. Justificaram as ausências por estarem em organização de evento 14 
Prof. Dr. Rafael Pedrosa (representando a pós-graduação no Congresso Internacional de 15 
Direito Marítimo) e por estarem em aula a outra represente dos alunos presenciais 16 
(Diurno) a acadêmica Ana Beatriz; a representante dos alunos EAD, acadêmica Lucia 17 
Santos encontrava-se em solenidade do grupo da natação UNISANTA, que nesta data 18 
recebeu a medalhista olímpica Ana Marcela Cunha. Todos estes membros, puderam 19 
assistir de modo assíncrono esta reunião, uma vez que a reunião ficou gravada no nosso 20 
Canal do MS Teams, e com isso, puderam tomar conhecimento dos assuntos em pauta e 21 
participar através do grupo de mensagens. Na Pauta da Reunião: 1) Resultados das 22 
avaliações de visitas de reconhecimento realizadas; 2) Divulgação de relatórios de 6 23 
cursos em EAD; 3) Providências quanto a 9 Cursos em EAD cujo link para respostas está 24 
aberto; 4) Programação de avaliações para 7 Cursos Presenciais no segundo semestre que 25 
passarão por reconhecimento; 5) Programação das 4 pesquisas anuais da CPA para o 26 
segundo semestre para cursos já reconhecidos. 6) Assuntos diversos (ENADE 2023, Nova 27 
Biblioteca Virtual, Conic, Cobric, ENPG). Abrindo os trabalhos a presidência da CPA 28 
externou seu agradecimento pela participação na comissão que não vem medindo 29 
esforços para participar das recorrentes reuniões de visita de comissões de avaliadores 30 
INEP MEC nos diferentes cursos que vem passando pelo processo de reconhecimento e 31 
renovação de reconhecimento em 2023. Ato contínuo passou–se a apresentação dos: 32 

   1) resultados das avaliações de visitas de reconhecimento realizadas até o primeiro 33 
semestre de 2023, em que os cursos de Gestão Comercial (EAD) e Gestão Ambiental (EAD) 34 
tiveram seus resultados e notas divulgadas, tendo sido obtido nota 4 nos dois cursos; 2) 35 
A representante do NAI passou a apresentar na plataforma Teams a Divulgação de 36 
relatórios de 6 cursos em EAD já concluídos no período junho julho/2023. Foram eles: 37 
Bacharelado em Psicopedagogia, Licenciatura em Ciências Biológicas, Licenciatura em 38 
Artes Visuais, Licenciatura em Educação Física, CST em Comércio Exterior, CST em Gestão 39 
Hospitalar. Estes cursos devem ser avaliados ainda  no segundo semestre/23 e o 40 
presidente da CPA destacou as peculiaridades de cada um deles a partir dos resultados 41 
dos relatórios. Especial destaque foi dado ao relatório do curso de Educação Física, muito 42 
bem avaliado; 3) Providências que foram tomadas no início do mês de agosto quanto a 9 43 
Cursos em EAD cujo link para respostas está aberto mas que ainda não possuem número 44 
suficiente de respondentes para a elaboração de relatório (CST Serviços Jurídicos e 45 
Notariais, CST Empreendedorismo, CST comunicação Institucional, CST em ADS, CST em 46 
GTI, Licenciatura em Matemática, Licenciatura em geografia, Licenciatura em Letras 47 
Português-Espanhol, Bacharelado em Serviço Social). Os coordenadores destes referidos 48 
nove grupos foram contatados para que o link da pesquisa da CPA fosse novamente 49 
passado. Professor Claudio que representa a coordenação de três destes cursos em EAD 50 
trouxe para o grupo a ideia de mais contato com o aluno EAD criando na plataforma AVA 51 
um espaço todas as segundas feiras de encontro chamado “café virtual com Prof. Claudio” 52 
onde exp0çpica aos alunos a importância de se envolverem com as demais atividades 53 
acadêmicas da Universidade incluindo a CPA. A estratégia foi elogiada por todos e já vem 54 
promovendo bons resultados de retorno para as pesquisas poios nesta semana j á 55 
obtivemos dezesseis alunos respondentes do questionário de auto avaliação no curso de 56 



CST em ADS; 4) Programação de avaliações para sete Cursos Presenciais no segundo 57 
semestre que passarão por reconhecimento: foram encaminhados os questionários aos 58 
coordenadores dos cursos presenciais de Biomedicina, Psicologia, Nutrição, Enfermagem, 59 
CST Comércio Exterior, CST em ADS, CST marketing. Até o presente já retornaram 60 
positivamente e procuraram a CPA os coordenadores Antônio Guerra (ADS presencial), 61 
Gisela Monteiro (Psicologia Presencial); Ângela Ilha (Nutrição) e Nilton Marcondes 62 
(COMEX e marketing presencial). O link da pesquisa já está sendo passado a estes 63 
coordenadores para que possam enviar aos seus alunos; 5) Programação das 4 pesquisas 64 
anuais da CPA para o segundo semestre: Funcionários, Docentes, Alunos Presenciais e 65 
Alunos EAD de cursos já reconhecidos. Professor Fabio Giordano e Professora Maria 66 
Cristina explicaram a importância de obtermos os dados em 2023 para que possamos 67 
fechar o ciclo comparativo de três anos de pesquisa (2021, 2022 e 2023) que resultarão 68 
numa visão bastante didática da evolução das respostas em cada item avaliado quando 69 
do fechamento do relatório Trienal que será elaborado no início de 2024.  6) Assuntos 70 
diversos professora Nilene nos trouxe a preocupação com relação ao ENADE 2023, 71 
sobretudo aos alunos de Engenharia Civil, pois esta turma não faz ENADE desde 2019 e 72 
passou dois anos na pandemia, com o Ensino Remoto regularmente para a teoria, mas 73 
com apenas algumas aulas práticas presenciais (via de regra transmitidas online também). 74 
Assim ela salienta a importância deste exame e um grande movimento de conscientização 75 
para a importância do ENADE, por parte dada CPA, para que todos alunos participem do 76 
ENADE em 2023, e não haja nenhum tipo de desvalorização do exame ou mesmo boicote 77 
por parte dos alunos; em assuntos diversos ainda nosso bibliotecário Rafael de Micco Jr. 78 
anunciou a fantástica ampliação de títulos que ocorrerá neste segundo semestre com o 79 
ingresso da Unisanta na Nova Biblioteca Virtual, também postou o link para os próximos 80 
treinamentos virtuais sobre bibliotecas e bases de pesquisa de renome (Elsevier, Portal 81 
CAPES, Scielo, Pub Med) que ocorrem nos meses de agosto, setembro e novembro/2023, 82 
que está aberto gratuitamente aos alunos e professores; Professor Fabio também voltou 83 
a insistir para que os docentes da Universidade prestigiem e estimulem seus alunos de 84 
graduação de IC e com trabalhos de extensão  e de pós-graduação  mestrado/doutorado 85 
a participarem dos congressos gratuitos que se realizarão na Unisanta, no segundo 86 
semestre (Cobric, ENPG), cuja publicação dos trabalhos nos anais (publicação com Qualis 87 
Capes B2) reforça a avaliação da Universidade neste item da produção científica e da 88 
extensão; Ainda em assuntos Gerais foi solicitada ao Administrador, Sr. Cassio uma 89 
revisão da presença das lixeiras em sala pois após as férias de julho notou-se salas sem 90 
este item; professora Maria Cristina solicitou uma justificativa da razão pela qual a rampa 91 
no final do corredor do bloco M foi removida para acesso a dois dos três elevadores. 92 
Fomos informados que a remoção é temporária para a reforma de um banheiro que foi 93 
adaptado para deficientes físicos e, cuja porta abre para fora o que dificultaria a passagem 94 
de pessoas. A CPA solicitou que uma solução fosse encaminhada para esta situação de 95 
não conformidade. Encerrando a reunião eu Fabio Giordano, lavrei a presente ata que 96 
passa a ser assinada pelos membros presentes em tempo real e por aqueles que tomaram 97 
ciência dos assuntos através da gravação desta reunião. 98 


